

Un autre problème important du gouvernement est celui du mouvement autonomiste musulman dans les îles du Sud. Celui-ci réclame l'autonomie pour 13 provinces, bien que les musulmans ne constituent une majorité que dans quatre ou cinq provinces. Cela demeure un problème épineux.

L'économie a connu un redressement marqué sous le gouvernement Aquino. Elle a atteint un taux de croissance de 1,5 % en 1986, après deux années de croissance négative, et de 5 % en 1987. La croissance a été impulsée en grande partie par le secteur public, la construction et les travaux publics connaissant de hauts niveaux d'activité. Toutefois, pour que ce niveau de croissance économique se maintienne, il faut que le gouvernement redonne de la vitalité au secteur productif de l'économie et améliore les finances du secteur public ainsi que la gestion des devises étrangères. Il sera indispensable, en outre, de continuer de faire régner la stabilité politique afin d'attirer les investissements nationaux et étrangers sans lesquels il sera difficile de soutenir le niveau de croissance économique récemment atteint. Le gouvernement attache beaucoup d'importance à la libéralisation de l'environnement commercial et encourage le secteur privé en tant que moteur de la croissance économique.

### Politique étrangère

Bien que les Philippines conservent des liens étroits avec les États-Unis, elles sont membres à part entière de l'Association des nations de l'Asie du sud-est (ASEAN), groupement régional fortement cimenté et animé par un dessein politique commun depuis 20 ans. En tant qu'organisme régional, et au niveau des diverses nations qui la composent, l'ASEAN appuie les intérêts généraux de l'Occident dans les tribunes internationales, où elle partage certaines des vues du Canada sur des questions comme la libéralisation du commerce, le droit de la mer, et la paix et le désarmement.

Tout en adhérant au mouvement des non-alignés, le gouvernement des Philippines reconnaît l'importance que les bases américaines ont pour la sécurité et la stabilité régionales. Il a délibérément minimisé les divergences avec les États-Unis concernant la forme de la coopération et des accords futurs face aux appels nationalistes en vue de la fermeture des bases.

### Relations entre le Canada et les Philippines

Les relations du Canada avec les Philippines sont fortes, tant au plan bilatéral que dans le contexte de